



Paroisse
Faches-Thumesnil

L'EAP vous souhaite

de passer de belles
Fêtes de Pâques

MEMBRES DE L'EAP



Nous avons la joie d'accueillir **Elisabeth Vicogne** qui a rejoint Martine Ruyant et Vincent Devos au sein de l'Equipe d'Animation Paroissiale. Merci à **Véronique Dhedene** et à **Jean-François Warlop** d'avoir assuré ce service durant 6 ans.



HORAIRES ET LIEUX DES MESSES

- Les messes ont lieu chaque dimanche à 10h30 à l'église **Sainte Marguerite**
- et chaque dimanche des mois de **mai, juillet, aout et septembre** à 10h30 à l'église du **Saint Esprit**

CONTACT

Un blog :
<http://paroissefaches-thumesnil.over-blog.com/>
Une adresse mail :
paroisse.faches-thumesnil@numericable.fr
Maison paroissiale :
101 rue Carnot
59155 FACHES-THUMESNIL

PARTAGE

LA LETTRE D'INFORMATION DE LA PAROISSE DE FACHES-THUMESNIL

EDITO ... CHEMIN ET CHEMINS

MARS 2024

Frères et sœurs,

L'Écriture nous dit qu'alors qu'approchait le moment où il allait être enlevé de ce monde, Jésus prit avec courage la route de Jérusalem (Lc 9,51), la ville qui tue les prophètes (Lc 13,34), la cité du grand Roi où Dieu se révèle (Ps 47,3-4). Le chemin de croix et de gloire de Jésus croisera celui de tant d'hommes et de femmes de son époque en attente d'un signe de Dieu. Que ce soient les foules qui l'acclament (Lc 19,36-40), que ce soit Simon de Cyrène (Mc 15,21), que ce soient Cléophas et son compère (Lc 24,18), tous suivaient leurs propres chemins jusqu'à ce que celui qui a dit :

« Je suis le Chemin » (Jn 14,6), les ralentisse et les convie à suivre son chemin. C'est son chemin, redouté à cause de la croix subie par obéissance et amour, qui ouvre sur la Résurrection dans laquelle sont transfigurés leurs chemins.

Croisant aujourd'hui encore nos trajectoires communautaires et individuelles, le Ressuscité redéploie sous nos yeux l'itinéraire pour la meilleure destination dont l'homme puisse rêver : l'éternité avec Dieu. Que Jésus, le Vivant-à-jamais, nous entraîne et nous garde sur le Chemin, pour que nous arrivions là où il nous a précédés. Et que la Vie éclaire nos chemins de missionnés dans nos familles, quartiers et milieux professionnels.

Joyeuse fête de Pâques!

P.Ronald Brice KENGNE DJEUKEU



RÉFLEXION SUR PÂQUES

La fête de Pâques, et ce n'est évidemment pas un hasard, coïncide avec le printemps, l'allongement des jours, l'apparition des premiers bourgeons dans nos jardins. On se sent revivre.

Pâques est la fête de la Résurrection qui défie la logique et notre imagination, un événement inouï qui marque la certitude que le mal et la souffrance peuvent être vaincus, qui traduit le passage de la peur à l'espoir, de la mort à la vie, un événement qui va bien au-delà des simples prémices d'un renouveau familial.

Plus que jamais le temps de Pâques est propice à changer de regard, à nous délester de nos découragements, de nos peurs, de notre sentiment d'impuissance. Il nous invite à renaître nous aussi dans l'Espérance et convaincus que c'est ici et maintenant, que s'enracinent notre confiance et notre labeur, un jour à la fois, modestement. Souvent dans la discrétion plus que dans l'agitation.

Anne-Marie Debarbieux de Ronchin

DES HÔTES IMPRÉVUS



Les paroisses de Ronchin, Faches, Lesquin se sont engagées à mettre ces jeunes à l'abri jusqu'au 15 avril, fin de la trêve hivernale.

Ils sont arrivés un peu avant les mages. Mais ils n'apportaient ni or ni argent. Juste leur jeunesse désarmée et leur furieuse envie d'une vie meilleure. Et leurs galères aussi : « On a mangé le désert, puis on a mangé la mer ! me disait l'un d'eux dans un grand sourire.

Certains ont mis de côté leurs souci, leur confort aussi. Ils ont entendu l'appel et se sont mis en route, oh, pas de bien loin, de Ronchin, de Lesquin, de Faches, mais mis en route quand même. Et ils ont accepté de donner de leurs draps, de leur temps, de leur écoute, de leur amitié peut-être. Sur Faches, des bénévoles leur ont donné du temps, par du soutien et de l'aide en français et maths, mais aussi d'une façon plus ludique avec un après-midi « jeux » par semaine. Il y a 2000 ans, Jésus a dit : « J'étais un étranger et vous m'avez accueilli » Sans doute s'en sont-ils souvenu.

Et après la trêve hivernale? Retour à la rue ?

Nous sommes à la recherche de solutions pérennes pour assurer l'avenir de ces jeunes... Allez, on s'y met tous ?

Régis Héaulme, diacre

CÉLÉBRATION AVEC L'ARBRE DE GUISE



Réclamée par des résidents du Foyer de l'Arbre de Guise de Seclin, qui héberge des personnes en situation de handicap, une célébration ce mardi 27 février a réuni ces personnes et des paroissiens. Un chant mimé, des graines qui poussent pour représenter la vie, un temps de recueillement pour se souvenir des personnes parties, et un goûter pour finir. Un bon moment apprécié par toutes et tous

SEMAINE DE L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Le 24 janvier à Ste Marguerite, avec le Pasteur Ian, nous avons vécu une célébration autour de la Parole. L'évangile du Bon Samaritain nous a aidé à prendre conscience des liens essentiels d'unité, de partage, de compassion à vivre au sein de toutes nos communautés paroissiales de toutes confessions.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 20 JANVIER 2024

40 participants, des petits groupes de réflexion, beaucoup de sujets évoqués, des points positifs, d'autres moins, un temps convivial de partage et de rencontres qui a abouti à des actions à mener pour continuer l'harmonie au sein de la paroisse

FRESQUE DU NUMÉRIQUE

La fresque du numérique ou comment se remettre en question : atelier regroupant les 3 paroisses de Faches, Ronchin et Lesquin, proposé par l'Equipe Eglise Verte le samedi 27 janvier.

Pour cet atelier de janvier, nous étions 2 groupes de 8 participants, particulièrement motivés pour découvrir les impacts environnementaux de l'utilisation de nos outils numériques : téléphone, portable, tablette, jeux.

Nous avons retenu 3 messages clés :

1. Le numérique n'est pas que virtuel, il est très matériel et ce qui a le plus d'impact environnemental ce sont les smartphones, PC ...
2. Il faut extraire d'énormes quantités de minerais pour fabriquer un équipement, alors qu'ils sont rares.
3. Le recyclage n'est pas efficace, c'est une solution très partielle.

Ainsi que 3 actions concrètes à mener :

1. Limiter la quantité de matériel acheté, puis revendre ou donner ce que nous n'utilisons plus.
2. Acheter du matériel le plus durable possible, et au mieux, du matériel d'occasion.
3. Privilégier un accès internet par câble ou wifi pour éviter la 3G/4G/5G.

DIMANCHES DE CARÊME

Dimanche 18 février : L'Arbre de Guise est un établissement qui accompagne des adultes en situation de handicap. Depuis 3 ans nous sommes une dizaine de paroissiennes à aller animer un atelier broderie. Nous donnons un peu de notre temps, un peu de notre savoir-faire, mais nous recevons beaucoup plus... Nous partageons les rires, leur joie de vivre, mais aussi leur chagrin, comme dernièrement lors du décès de Jérôme. C'est une bouffée d'amitié, de joie, et quelque chose de l'amour de Dieu que nous vivons dans ce partage.

Dimanche 25 février : "Envie de Parole" est un service diocésain pour la lecture de la Parole de Dieu.

Lire la Bible ensemble, c'est ce que nous vivons dans le groupe.

Un mardi/mois, de 15h à 17h ; à plusieurs on s'enrichit.

Le thème de cette année : "Accueillir la Joie"

- Oser la Joie dans notre monde qui va mal.
- La Joie est une joie pascale. C'est un rendez-vous privilégié avec le Seigneur à travers les uns et les autres dans la convivialité et l'accueil des points de vue différents et complémentaires.

On se rend compte que la Parole de Dieu est toujours d'actualité.

Dimanche 3 mars : CMR (Chrétiens en Monde Rural)

Question de la paroisse : « que vous apporte la vie en mouvement ? »

Le mot d'accueil permet à l'assistance de se rappeler ses origines rurales : un tiers des fidèles lève la main à la question : « Qui a des parents agriculteurs ? » Suit une présentation de notre mouvement qui pour beaucoup est une découverte ! Marie-Christine apporte un témoignage très personnel de son attachement au CMR.

Puis la lecture de l'évangile est suivie d'un commentaire d'André Ruchot.

Un apéritif et une auberge espagnole ont clôturé ce moment d'échanges entre « lieux d'église ».

Dimanche 10 mars : Quelle joie d'avoir Alix, Alexis, Noah, Corentin et Mathieu comme **servants d'autel** ! Ils nous partagent leur bonheur de servir : « Le service de l'autel nous a énormément apporté tant spirituellement que personnellement. Aujourd'hui, nous ne regrettons rien cet engagement qui nous permet de vivre en chrétien dynamique dans le monde. Tout cela est possible grâce à la paroisse que nous tenons à remercier pour son affection et son soutien ». L'occasion pour Corentin et Mathieu de fêter leurs 10 ans de service ! merci à cette belle équipe !



PARCOURS ALPHA

Parler de Dieu, Jésus, la Bible, la foi ça doit être intéressant ! Par Ronchin, la paroisse de Faches reçoit une invitation à rejoindre le groupe du parcours Alpha. Disponible, l'expérience me tente. Cela se passe autour d'un repas.

Le nombre d'animateurs, leur bienveillance et leurs témoignages concourent à un éventail de points de vue, d'expériences, une richesse de connaissance est offerte aux participants pour alimenter leur réflexion personnelle et un partage immédiat, ou plus tard lors des repas suivants.

Les sujets abordés ne sont pas liés à un texte mais à un concept ou à une question qui est compliquée, au départ : Qui est Jésus ? Pourquoi Jésus est-il mort ? Pourquoi et comment prier ? Comment Dieu nous guide-t-il ? Comment résister au mal ? Comment tirer le meilleur parti du reste de ma vie ? Qu'est-ce que l'Esprit Saint ? là, il faut un week-end (très festif !)

L'ambiance, la joie et le partage, contribuent à former un groupe d'amis où chacun reçoit selon son histoire et son vécu, ainsi et comme le dit l'animateur Mic : Sentez-vous libres !

Jean-François



Envie de Parole
Diocèse de Lille



LE CATÉ

Pour commencer le carême, les enfants du caté ont découvert son sens par un jeu d'échappatoire.

Ils sont retournés au temps de Jésus et ils sont passés par le temple de la prière, la tente de la rencontre et enfin par le désert. Après avoir déchiffré toutes les énigmes, nous sommes retrouvés au coin prière pour interioriser cette expérience et nous envoyer en carême par la prière, le partage et le pardon.



COMMUNIONS DIMANCHE 26 MAI

Léna, Angelo, Raphaël, Lucas et Noah feront leur communion lors de la messe de 10h30 au St Esprit.

Angelo sera aussi baptisé le 9 mai (Fête de l'Ascension) lors de la messe de 10h30 au St Esprit.



DIMANCHES DE CARÊME

Dimanche 17 mars : L'équipe d'une petite vingtaine de femmes de "10 doigts 1000 idées" vous propose depuis 2012, des créations réalisées avec des objets de récupération, pour décorer vos maisons durant les fêtes de Noël : « Quelle belle école que cette mise en commun des compétences, transmettre ce que l'on a reçu, rester patient, bienveillant. Nous souhaitons que notre formule «Faire du beau pour faire du bien » dure encore longtemps. »

« 10 doigts... 1000 idées ! »
Ce groupe se retrouve chaque vendredi après-midi pour créer des cartes, des bijoux, des décors... en vue d'une expo-vente en décembre au profit de la paroisse.

Nous avons besoin de :
tissus, cotonnade... plaids
guirlandes de Noël
petites décorations
vieux oreillers ou ouatine
coton à canevas, à broder
laine
grands pots de fleurs

Vous pouvez les déposer
les **vendredis** de 14h30 à 16h30
à la Salle **Anne Marie Javouhey**
21 rue Hoche à Faches-Thumesnil
(grand portail vert)

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter :
Anais Fargues : 06 33 36 44 23
Marie-France De Tavernier : 06 23 85 70 23

Dimanche des Rameaux : Jésus est acclamé en entrant à Jérusalem... Hosanna ! mais Il lui faudra passer par la souffrance et la mort avant cette grande Fête de Pâques ! L'Espérance est là...

Pour fêter le printemps, et cette Espérance, l'Equipe "Eglise Verte" a proposé des graines afin d'embellir les jardins et ainsi contribuer au bien-être de notre Maison commune.

PROCHAINES MANIFESTATIONS A NOTER

- Pour les **prochains dimanches de Pâques**, d'autres associations, Magdala, ACO ... témoigneront.
- **CAFE** du 1er dimanche du mois : Suite à l'Assemblée Générale, l'idée d'un temps d'accueil avec café, jus de fruit, à 10h00 chaque premier dimanche du mois, a démarré ce dimanche 3 mars avant la messe : bien apprécié, ce temps d'accueil vous sera donc encore proposé chaque mois.
- **24 heures pour le Seigneur** célébrées sur les 3 paroisses : le vendredi 17 Mai et samedi 18 Mai
 - Vendredi soir : veillée chants à Ste Marguerite à 20h
 - Samedi matin : adoration de 10h à 12h, église Notre Dame à Ronchin
 - Samedi après-midi de 15H à 17H au Christ Ressuscité et la salle Jean XXIII : Partage sur le texte "La conversion de Corneille" avec le livret "Chemin de renouvellement missionnaire". Partage dans l'église et accueil des enfants à la salle Jean 23. A Ronchin
 - Samedi soir 18H : messe à Lesquin.
- **Fête de fin d'année** : dimanche 23 juin suivie d'un pot et d'une auberge espagnole, à noter dans vos agendas !

ÉGLISE VERTE : JARDIN PARTAGÉ

« Dans le cadre du conseil des citoyens, le souhait de disposer d'un lieu de rencontre dans notre quartier, un endroit reconnu pour créer de l'animation, du lien entre les habitants et partager des activités en commun a vu le jour récemment. Ce jardin partagé se situe sur un terrain de 600 m2, à proximité des Arcades et de l'église Sainte-Marguerite. L'objectif principal est de réaliser des activités avec les habitants volontaires du quartier, ainsi que les institutions du quartier : **Eglise Verte**, écoles primaires, de musique, d'art plastique, béguinage... On s'y donnera Rendez-Vous.

